



BOLETÍN DEL CLERO

DEL

OBISPADO DE LEON

Habiéndose comenzado nuevamente las Santas Misiones, interrumpidas durante las faenas de la recolección, estamos recibiendo todos los días detalladas y numerosas reseñas de las mismas, así como de las peregrinaciones que todos los Arciprestazgos deben celebrar secundando los deseos de nuestro Prelado.

Quisiéramos insertarlas íntegras para satisfacción de los interesados y mayor provecho y edificación de nuestros lectores, pero la falta de espacio nos obliga á extractarlas sumariamente. Rogamos, por tanto, á los comunicantes que nos dispensen esta medida que con no pequeña molestia propia tomamos ó, lo que sería mejor, que ajusten sus escritos á las proporciones de este BOLETÍN, teniendo en cuenta las circunstancias antes expresadas.

En Colle

Nos escribe el Párroco: «Participo á V. como el día 1.º de este, dió principio en este centro de Grandoso la Santa Misión dada por los PP. Robustiano Gutiérrez y Ramón Fernandez de la Orden de Santo Domingo, y terminaron el 7 con la comunión general y procesión de la Santa Cruz, recuerdo de la Misión. Marcharon el mismo día, llenos de consuelo al ver la asistencia tan puntual de todos los fieles de este centro y la atención con que escuchaban la divina palabra, pues ni una tós se oía entre

tanta multitud. Se verificaron durante la Misión como unas mil comuniones próximamente, pues apenas quedó uno que no se acercase á la Sagrada Mesa, ya en los días anteriores y en la Comunión general. Lado sea Dios por tanto bien como nos ha dispensado. Gracias á nuestro Excmo. Prelado que nos ha proporcionado días de tanto consuelo así á los fieles como á estos indignos párrocos, y quiera el cielo que el fruto sea perseverante.»

En San Pedro Valderaduey

Misionaron en este pueblo, según nos comunica el Rdo. Párroco los PP. Dominicos, Fr. Vicente M. Barros y Fr. Sabino Martínez que fueron recibidos con entusiasmo y ganaron desde el primer día todos los corazones. Se acercaron á la S. Mesa todos los fieles capaces de este sacramento sin excepción alguna y se organizó para terminar una magnífica procesión en que se dió á adorar un *lignum Crucis* que se conserva en la Iglesia parroquial después de haber fijado la Cruz de la Santa Misión en la parte más visible; siendo tan conmovedora la despedida que todos derramaron abundantes lágrimas.

En Villarroañe y Roderos

Los Rdos. PP. Franciscanos José y Cándido trabajando sin descanso produjeron una verdadera revolución en todas las conciencias, acercándose todos, según nos dice el Párroco de Roderos á la S. Mesa y siendo verdaderamente inexplicable la emoción que produjo en todos la despedida.

En Poza de la Vega

Los Rdos. PP. Jesuitas Camarero y Pereda durante los cuatro días que permanecieron en esta parroquia, nos dice el Rdo Párroco, se multiplicaron para llevar á todas partes el fuego de su celo ardentísimo; confesaron todos los habitantes del pueblo y gran número de los cercanos.

Pardavé

«El Párroco de Pardavé comunica el feliz éxito de la Santa Misión dada en este pueblo por los Rdos. PP. Redentoristas

Adolfo y Joaquín, quienes en pocos días con su ardiente celo y constante laboriosidad han reanimado de una manera admirable la piedad y fervor de estos feligreses; que en número más de doscientos se acercaron á la Sagrada Mesa y en solemne procesión ancianos, jóvenes y niños, elevando preces al Dios de las misericordias, visitaron á Nuestra Señora de Boínas en unión de los demas pueblos de la comarca, y ante tan semejante espectáculo no habría uno que dejase de exclamar: ¡Alabado sea el Señor y la Madre de las misericordias!»

En el Arciprestazgo de Cέα

Escribe el Sr. Arcipreste: «El día diez de Septiembre próximo pasado llegaron á este Arciprestazgo cuatro RR. PP. Dominicos de Palencia, habiendo sido recibidos en los diferentes centros de Santa Misión, é igualmente en las de los triduos por el clero, autoridades y fieles con el mayor entusiasmo, respeto y recogimiento, acompañándoles hasta las respectivas Iglesias en medio de arcos de triunfo, continuas aclamaciones y vivas, dirigidas muchas de estas á nuestro dignísimo Prelado.

Los RR. PP. bien pronto con su virtud, celo y erudición se captaron la benevolencia del clero y fieles, como lo demuestra la puntual asistencia á los actos de Santa Misión, la modestia, silencio y compostura observada en los mismos, abandonando sus faenas agrícolas, y apresurándose á oír la divina palabra que salía de aquellos autorizados y elocuentes labios. Tengo también la satisfacción de participarle, que mis dignos compañeros han contribuido, cuanto les fué posible, al buen éxito de la Santa Misión. El día siete del actual terminaron sus trabajos apostólicos con toda felicidad, gracias á Dios, después de haber dado cuatro Misiones y cinco Triduos, manifestándonos su complacencia por el obsequioso recibimiento y tierna despedida, en la que por toda clase de personas se derramaron abundantes lágrimas. En fin, en los pueblos quedará un recuerdo perpétuo de aquellos virtuosos Padres, no menos que de nuestro amadísimo Prelado.»



PEREGRINACIONES

Arciprestazgo de Mansilla de las Mulas

Ganoso el Sr. Arcipreste de cumplimentar lo más pronto posible, las indicaciones de nuestro Excmo. Prelado y esperando la cooperación de todos los sacerdotes del Arciprestazgo los reunió en junta general en la que resolvieron unánimes y llenos de entusiasmo que la peregrinación se hiciera á la Ermita de la Virgen de Gracia aprovechando esta ocasión para tributar un homenaje solemnísimo y extraordinario á la venerada imagen que extiende su protección sobre todos los pueblos vecinos y cuya devoción es tradicional y antigua en la comarca.

La idea se acogió con júbilo en todos los pueblos y el día veinticuatro de Septiembre, fiesta de Nuestra Señora de las Mercedes, se reunían ante el altar de la Virgen veintiocho pueblos con sus cruces y pendones formando devota y magnífica procesión. Se celebró la misa al aire libre, predicando el Sr. Magistral de la Catedral de León, y más que la numerosa concurrencia que ascendió á cinco mil personas llamaba la atención el recogimiento y verdadera devoción que reinó en toda la fiesta.

Día de eterna recordación será para Mansilla y su comarca y un lazo más que unirá estrechamente todos los corazones al Corazón Inmaculado de María que sabrá recompensar con su celestial valimiento el solemne tributo de adoración y ternura con que la honraron sus hijos en el día 24 de Septiembre.

Arciprestazgo de Torío

Nos dice el Sr. Arcipreste: «Con la peregrinación, que tuvo lugar el día 23 en el Santuario de Nuestra Señora de Boinas, terminó la misión en las parroquias de Robles y Pardavé, habiendo pasado los RR. PP. á continuar en Pedrún con esta fecha, donde están llevando á cabo sus tareas apostólicas llenos de santo entusiasmo, por ver tan buena correspondencia en los pueblos que van recorriendo. Tengo mucha satisfacción por haber visto una romería tan compacta en el Arciprestazgo,

dando las autoridades, así civiles como militares, un ejemplo de religiosidad que edifica; por lo que espero que el día 7 del próximo Octubre será, Dios mediante, no menos entusiasta y edificante la que está anunciada en el Santuario de Manzaneda.»

Para que nuestros lectores se hagan cargo de cómo se realizaron las esperanzas del Sr. Arcipreste transcribimos á continuación lo que nos dicen dos testigos de vista:

Peregrinación á la Ermita de Boinas

Nos escribe un peregrino: «El 23 de este mes de Septiembre, la mitad de las parroquias del Arciprestazgo de Torío se fué en piadosa romería á la Ermita de Boinas, enclavada en la parroquia de Robles, proponiéndose las demás ir el 7 de Octubre al célebre Santuario de Manzaneda.

De nueve á diez vinieron á cortos intervalos, las diferentes parroquias. Cada una presentaba un aspecto conmovedor. Los jóvenes tremolaban con mano firme el respectivo pendón cuyos pliegues flotaban en los aires, henchidos por viento bonancible, los niños y niñas agitaban en sus manos lucidas y caprichosas banderas; las cruces parroquiales y las de las cofradías relampagueaban á los rayos del sol; las doncellas se apiñaban al redor de la Virgen, mas venerada en su Iglesia, en cuyo honor entonaban entusiastas canciones, á las que todos contestaban llenos de gozo y de fervor. Dos mil personas estaban allí reunidas cuando dióse principio á la santa Misa que se celebró en un altar primorosamente adornado, en medio de la plaza de la Ermita. Era de ver la devoción con que todos asistían al Divino Sacrificio, y atención con que escucharon el sermón predicado por un R. P. Redentorista; los árboles inmediatos a la plaza doblegaban sus ramas y sus copas al peso de los jóvenes que en ellos se habían encaramado para presenciar mejor tan piadoso espectáculo.

Acabada la Misa, llevóse la milagrosa Imagen á su Ermita, en medio de las delirantes y atronadoras aclamaciones de toda la concurrencia.»

Peregrinación al Santuario de Manzaneda

«El día 7 de los corrientes, fiesta del Santísimo Rosario, tuvo lugar en el Santuario de Nuestra Señora de los Dolores, vulgo Manzaneda, situado en el territorio de este pueblo, la segunda peregrinación de este Arciprestazgo de Torío.

A las diez de la mañana, hora designada para dar principio á la santa Misa, y consiguientemente á las demás funciones religiosas, aparecen todos los pueblos del distrito, llevando á la cabeza á sus dignos Párrocos y Ecónomos, después de haber asistido al santo sacrificio en sus propias parroquias, no obstante distar algunas legua y media del Santuario.

El fervor con que se les vía rodearse en torno de la veneranda Imagen, primorosamente adornada por el Párroco de aquella jurisdicción, el silencio y compostura durante el santo sacrificio de la Misa, los suspiros exhalados al oír la divina palabra que predicó el R. P. Montuno, Redentorista, misionero en esta comarca, que tan bién acertó á cautivar los corazones de sus oyentes y tenerles como estáticos con sus dotes oratorias y con la unción de su doctrina, todo, todo esto era edificante y digno de admiración; y por eso brotaron espontáneamente de aquellos pechos ébrios de entusiasmo religioso, que ya no podían contener su emoción, vivas entusiastas á Jesús en su amantísimo corazón, á la Virgen Santísima, á la religión católica, al Papa, y al Excmo. Sr. Obispo.»

Misiones y peregrinación

en el Arciprestazgo de Almanza

Los Rdos. Párrocos de Almanza y Cabrera nos comunican llenos de entusiasmo el éxito de las misiones dadas en los

respectivos centros, mas en la imposibilidad de insertar sus comunicaciones transcribimos á continuación la del Sr. Arcipreste, que dice:

I.

«LAS MISIONES

Fueron dirigidas y dadas, muy á gusto de todos los pueblos misionados, por los siete RR. PP. Capuchinos Daniel de Riaño, Ignacio de Azcoitia, Estanislao de Guernica, Juan de Guernica de la residencia de Montuhano, Miguel de Rigoitia y Fermín de San Martín, de la de Fuente-Rabía, y Buenaventura de Ciudad-Rodrigo, de la de Bilbao.

Los tres primeros centros de misión fueron Prioro y los Santuarios de La Velilla y Santa Catalina. El día 7 de Septiembre, á las tres próximamente de la tarde, se apearon en la estación de Puente-Almuey los PP. Misioneros, dirigiéndose poco después los PP. Buenaventura, Estanislao y Miguel á Prioro, desde cuyo punto el P. Miguel subió al tercer día á Tejerina, donde permaneció hasta el día 15, los PP. Juan y Daniel á La Velilla, y los PP. Fermín é Ignacio á Santa Catalina.

Desde estos puntos se dirigieron el día 17 los primeros á Valderrueda, á Prado los segundos y á Almanza los terceros. En estos últimos centros permanecieron hasta el 26 inclusive. También el P. Miguel salió al tercer día de Valderrueda para Morgovejo, donde estuvo hasta el final de la misión. El día 26 le dedicaron, en unión con los Párrocos, á disponer y ordenar la peregrinación, principalmente á ensayar los cánticos espirituales, que se habían de cantar por el camino y á la llegada al Santuario.

El copioso fruto de las misiones demuéstranlo claramente las numerosas confesiones y comuniones, que hubo en todo el Arciprestazgo. Poquísimas personas quedarían en él sin recibir los Santos Sacramentos. Pero lo patentiza especialmente el éxito, superior á toda esperanza, de

II.

La peregrinación al Santuario de Nuestra Señora de la Velilla

1.º Con ella tuvieron digno remate las misiones dadas en los seis centros, y fué á la vez elocuente testimonio del celo apostólico de los PP., de la docilidad de sus oyentes y de las gracias derramadas por Dios en sus corazones.

Se puso en movimiento todo el Arciprestazgo, se cerraron muchas casas, y de la mayoría de los pueblos solo faltaron las personas imposibilitadas de acudir. De *seis* leguas de distancia vinieron los de Corcos. Cuatrocientas personas se decía que había de Almanza, que no dista menos de *cinco*. Más de ochocientas se contaban de Prioro y Tejerina. De este pueblo de Villacorta solo faltaron—y con mucho sentimiento suyo—aquellos á quienes fué imposible salir. Casi lo mismo se puede decir de todos los pueblos. Asistieron las autoridades administrativas y judiciales de los siete Ayuntamientos del Arciprestazgo. Estuvo representada la guardia civil de los puestos de Almanza y de Prado. Llegaron también muchas personas de los Arciprestazgos de Rivesla, Valdeburón de Abajo y de otras partes en número de ocho á nueve mil almas.

Toda esta multitud, dividida en grupos que presidían los respectivos parrocos hizo el viaje á pie, cantando el Santo Rosario. Comulgaron unas quinientas personas á la Misa que celebró el Rdo. P. provincial de Capuchinos y que fué acompañada por la banda de Almanza. El P. Fr. Juan predicó por la mañana un magnífico sermón y después del Rosario de la tarde el Rdo. P. Fermín, siendo escuchados con admirable silencio y tierna devoción porque desde los primeros momentos cautivaron con su elocuencia todos los corazones.

Con el mismo orden y compostura abandonaron con pena el Santuario llevando en lo más profundo del alma un recuerdo gratisimo de este día.